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В День Государственного 
флага России в селе Ло-
говском Первомайского 
района открылся новый 
железнодорожный вок-
зал. Построенный за два 
года объект уникален 
не только для края, но и 
для всех железных дорог 
в России. Его проект уже 
внесен в федеральный 
регистр.

Тесное  
взаимодеи� ствие

Поздравить жителей Пер-
вомайского района с вводом 
в действие нового пассажир-
ского здания приехали гу-
бернатор Алтайского края 
Виктор Томенко и начальник 
Западно-Сибирской желез-
ной дороги Александр Гри-
цай. Они выступили перед 
жителями сел Логовского и 
Бешенцево, которые собра-

лись на импровизированный 
митинг. К односельчанам 
присоединились и земля-
ки, вернувшиеся на утрен-
ней электричке с работы в 
Новоалтайске и Барнауле.

– Компания «Российские же-
лезные дороги» своей главной 
задачей считает создание ком-
фортной среды для наших пас-
сажиров, – отметил Александр 
Грицай. – Если взять подвиж-
ной состав, который сегодня 
курсирует в Алтайском крае, 

то это один из самых «моло-
дых». Средний возраст вагонов 
локомотивной тяги не превы-
шает трех лет. Он полностью 
обновлен. У электропоездов 
средний возраст чуть более ше-
сти лет. Это поезда последнего 
и предпоследнего поколений. 
И в этом году мы еще тремя 
составами пополним число по-
ездов пригородного сообщения 
в Алтайском крае.

(Окончание на 2 стр.)

52 организации Алтайского края 
стали победителями и призерами 
регионального конкурса «Лучший 
социально ответственный рабо-
тодатель». Дипломы губернатора 
руководителям вручили в прави-
тельстве края.

Конкурируют с Москвои�
Гран-при достался Алтайскому линей-

ному производственному управлению 
магистральных газопроводов компании 
«Газпром трансгаз Томск» (Барнаул). Среди 
предприятий производственной сферы ра-

ботодатель занял лидерские позиции сра-
зу в четырех номинациях: «За сокращение 
производственного травматизма и профес-
сиональной заболеваемости», «За развитие 
кадрового потенциала», «За лучшие условия 
труда работникам с семейными обязанно-
стями», «За поддержку работников – много-
детных родителей и их детей».

Специальный диплом губернатора «За 
большой вклад в достижение высокой соци-
альной эффективности» получила компания 
«Эвалар» (Бийск). Она стала призером в номи-
нациях «За создание и развитие рабочих мест 
в организациях производственной сферы» и 
«За сокращение производственного травма-
тизма и профессиональной заболеваемости».

Остальных призеров и победителей 
чествовали в одной из 17 номинаций. Так, 
за развитие кадрового потенциала в орга-
низациях непроизводственной сферы ди-
плом вручили научно-техническому центру 
«Галэкс» (Барнаул). Директор НТЦ Владимир 
Графеев рассказал, что благодаря удаленно-
му формату работы организации удается 
конкурировать даже с московскими рабо-
тодателями: «Мы всегда уделяли большое 
внимание социальной политике, а сейчас 
даже усилили это направление. На регуляр-
ной основе проводим конкурсы «Лучший по 
профессии» с денежными призами. Активно 
развиваем наставничество, чтобы обучать 
молодых ребят. Также работаем с вузами. 

Например, тесно общаемся с АлтГТУ – вы-
ступаем якорным партнером и помогаем 
развивать программу «Специалитет». Про-
ходят практику у нас и студенты из АлтГУ».

Компания «Галэкс» занимается информаци-
онными технологиями. В том числе системами 
видеонаблюдения, медицинскими электрон-
ными базами. На рынке уже 31 год. Сейчас 
в ней работают около 300 человек. Средний 
стаж специалистов на предприятии – более 
10 лет. А большинство пришли из алтайских 
университетов. У организации есть две под-
шефных школы – № 42 и 107. Ученики при-
ходят в компанию на экскурсию и зачастую 
потом идут работать в IT.

Работа кипит
В Павловском районе аграрии приступили к перера-

ботке сахарной свеклы на Черемновском сахарном заводе.
Объем заготовленного сырья в 2024 году может составить 

1137 тыс. тонн. Его засеяли на площади 24,4 тыс. гектаров.
Предприятие-заготовитель из алтайского села Черёмного 

продолжает обновлять оборудование из технологических 
цепочек завода, покупает новые автомобили и вагоны, уточ-
нили в профильном управлении.

Новый урожай
Аграрии Алтайского края намолотили первый миллион 

тонн зерна.
Об этом сообщил губернатор региона Виктор Томенко. 

Примерно четверть объема составила озимая пшеница, около 
трети – яровая.

«Хотя погода сейчас нестабильная, все хозяйства стараются 
работать в интенсивном графике. Темпы выше прошлогодних 
почти в два раза. Мы знаем, насколько переменчивыми могут 
быть условия в крае. Каждый сезон в полеводстве особен-
ный. Так что не расслабляемся», – подчеркнул глава региона.

Сверили часы
23 августа Барнаул принимал агрофорум «Зерно Си-

бири».
Конференция для сельхозпроизводителей и экспертов 

состоялась в столице края в третий раз. Она объединила 
представителей более 60 компаний из России, Казахстана, 
Китайской Народной Республики.

Во встречах и тематических круглых столах приняли 
участие директор аналитической компании «ПроЗерно» 
Владимир Петриченко, главный экономист корпорации «ВЭБ.
РФ» Андрей Клепач, директор по взаимодействию с органами 
государственной власти Объединённой зерновой компании 
Владимир Печёный, руководитель комитета аналитики 
Зернового союза Казахстана Евгений Карабанов. 

«Мы провели летний зерновой форум в Барнауле, чтобы 
ключевые игроки рынка сверили часы. Подвели предва-
рительные итоги уборочной кампании в России, Сибири 
и Алтайском крае, составили рабочие прогнозы, наметили 
перспективы будущего зернового года», – рассказал президент 
Союза зернопереработчиков Алтая Валерий Гачман.

Подробнее об агрофоруме – в одном из ближайших но-
меров «АП».

Константин ГРИШИН

К первому звонку
21 августа в Правительстве Алтайского края обсудили 

подготовку региона к новому учебному году. Мероприятие 
провел губернатор Виктор Томенко.

По последней информации, во всех образовательных уч-
реждениях подготовлены необходимые условия безопасности. 
Капитальные ремонты завершаются в 34 школах, сообщила 
замминистра образования и науки региона Лариса Терновая.

В этом году за парты сядут 282 тысячи ребят, из которых 
27 тысяч первоклассников. Порядка 82% будут учиться в первую 
смену. Образовательные учреждения продолжают пополняться 
новыми кадрами. Это делается за счет федеральной и новой 
краевой программы «Земский учитель». Уже удалось закрыть 
900 вакансий. По информации министра культуры региона 
Елены Безруковой, к работе готовы все 89 муниципальных 
детских школ искусств с 24 филиалами.

Дмитрий СЕРДОВ

События на Украине
Об основных событиях 911-го дня специальной военной 

операции России.
22 августа российская группировка войск «Центр» осво-

бодила поселок Межевое в Донецкой Народной Республике. 
Потери ВСУ за сутки составили до 2125 человек.

Вооружённые силы Украины на Курском направлении в 
этот день потеряли более 300 военных и 23 единицы броне-
техники, в том числе три танка.

Силовики задержали в Крыму трех агентов украинской 
военной разведки: одного жителя Республики Молдовы и 
двух граждан России. Они планировали провести диверсии 
на территории полуострова.

В Курскую, Брянскую, Белгородскую области доставлены 
запрошенные ВС РФ квадрокоптеры, противодронные ружья, 
квадроциклы, приборы ночного видения, тепловизоры.

Константин НИКОЛАЕВ
По информации РИА Новости
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Стахановская норма
25 августа отмечают 
День шахтёра.

Традиция отмечать профес-
сиональный праздник именно 
в конце августа появилась по-

сле того, как в 1935 году шахтер Алексей Стаха-
нов установил рекорд и добыл 102 тонны угля, 
в то время как норма составляла только 7 тонн. 
Поэтому подразумевалось, что ко Дню шах-
тёра все работники угольной промышленности 
должны были подойти с новыми рекордами и 
достижениями.

Из всех видов топливных ресурсов в Алтай-
ском крае добывается только бурый уголь – в 
Мунайском разрезе в Солтонском районе. Его 
запасы, по оценкам специалистов, составляют 
порядка 30 миллионов тонн.

  КАЛЕНДАРЬ «АП» .

25

  ИНФРАСТРУКТУРА .

Двойной праздник логовчан

Среди новорожденных 664 девочки и  
758 мальчиков. Какие имена давали малы-
шам, рассказали в органах ЗАГС края. Самы-
ми популярными именами малышек стали 
Виктория, София, Ева. Наиболее редкими и 
изысканными – Милолика, Эдель, Амелина. 
Мальчиков чаще всего называли Алексан-
дром, Михаилом, Артёмом. В качестве редких 
сотрудники ЗАГС называют имена Макей, 
Дамиан и Севастьян.

1422 ребенка 
появилось в регионе  
на свет в июле

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 7-12 м/с, ме-
стами порывы 15-20 м/с,  

при грозах местами возможен град. 
В утренние часы местами туман.

+9о +14о 

ночь

+17о +22о

день

+28о +33о +28о +30о

+20о +22о

день +14о +16о

ночь

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
местами порывы до 14 м/с,  
при грозах местами порывы 
до 19 м/с, днем местами  
умеренные дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 6-11 м/с, 
местами порывы до 16 м/с, 
при грозах местами до 22 м/с, 
местами грозы, возможен град. 

25 августа

26 августа

  ГЛАВНОЕ .
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Директор НТЦ «Галэкс» Владимир Графеев (слева) и гендиректор завода «Ротор» Максим Коновалов.Лучших выбрали в 17 номинациях.

В зале ожидания.

(Окончание на 3 стр.)
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20 августа завершилась Меж-
дународная этнографическая 
экспедиция «Большой Алтай: 
тюркское наследие – 2024» 
ученых из Алтайского края, 
Узбекистана и Киргизии.

За десять дней этнографы порабо-
тали в Онгудайском, Улаганском и 
Кош-Агачском районах. В финальный 
день участники поделились своими 
результатами.

Экспедиция в очередной раз под-
твердила связь между алтайскими 
и центральноазиатскими народами. 
Академик Национальной академии 
наук Кыргызской Республики Абы-
лабек Асанканов отметил, что на Ал-
тае у него возникло ощущение дома. 
По его словам, природа, традиции, 
обряды, система родства, языковые, 
скотоводческие традиции – везде есть 
параллели с киргизами, казахами 
и узбеками. Всех объединяет общее 
тюркское наследие. Однако есть и 
отличия.

«Безусловно, исламская среда 
внесла коррективы в традиции на-
родов центральноазиатских стран. 

На Алтае традиционная культура 
сохранилась намного лучше. Впер-
вые за четыре года исследований мы 
попали на свадьбу, увидели настоя-
щий шаманский обряд. Конечно, у 
нас остались вопросы по каким-то 
определениям, названиям, кото-
рые надо еще уточнить и изучить. 
В планах – хотелось бы продолжить 
исследования в Республике Тыва», – 
рассказал ученый.

Научный сотрудник Института 
истории Академии наук Республики 
Узбекистан Ахрорбек Азизов говорит, 
что алтайская мифология, народные 
игры, традиции и обряды очень близ-
ки узбекскому народу. Отличаться мо-
гут разве что методы, но подходы и ми-
ровоззрение остаются одинаковыми.

«Я бы отметил, что тюрки представ-
ляли собой единую мощную культуру, 
просто названия со временем поме-
нялись. У узбеков можно встретить 
киргизские, казахские, алтайские, 
множество разных родов, и все они 
очень близки», – отмечает специалист.

Директор Института истории и 
международных отношений АлтГУ 
Иван Назаров подчеркнул, что в даль-
нейшем экспедиции продолжатся и 

будут проходить не только в Респу-
блике Алтай.

«Наш проект – это не одностороннее 
движение: как будто мы только и дела-
ем, что на Алтай, в Россию наших кол-
лег с Центральной Азии привлекаем. 
На самом деле на протяжении четырех 
лет ученые университета работают в 
экспедициях в Кыргызстане», – обра-
щает внимание Иван Назаров.

В рамках экспедиции создадут до-
кументальный фильм. Эта картина 
станет важным вкладом в популяри-
зацию культурного наследия народов 
Большого Алтая. Кроме того, в планах 
выпуск пятитомного издания «Лето-
писи тюркской цивилизации». Уже 
идет работа над вторым томом.

Во время беседы Сергей Бочаров 
напомнил, что дружба между народа-
ми – это залог мирного, плодотворного 
существования в интересах каждой из 
сторон. Сегодня благодаря СМИ и соцсе-
тям все больше людей узнают о Большом 
Алтае. У интересующихся формируется 
определенный пласт знаний. Таким 
образом, проект успешно справляется 
с просветительской функцией.

Дмитрий СЕРДОВ, 
Дмитрий ГЕРАЙКИН (фото)

  СОТРУДНИЧЕСТВО .

  НОВОСТИ .
Двинемся в объезд

Проект обхода алтайского наукограда получил положи-
тельное заключение Главгосэкспертизы России.

«Новая двухполосная автодорога в обход Бийска будет соответ-
ствовать нормам III категории с расчетной скоростью 100 км/ч. 
Общая длина составит 7,285 км. Новый участок автодороги 
свяжет Чуйский тракт и Белокуриху», – сказано в сообщении 
Главгосэкспертизы.

В месте примыкания к Чуйскому тракту пройдет рекон-
струкция уже существующей развязки. Кроме того, в планах 
построить новый путепровод длиной 83 м. В конце трассы обхода 
планируется устройство кольцевого пересечения. Оба участка 
примыканий будут освещенными.

Проект стоимостью 1,9 млрд рублей был анонсирован в декабре 
2023 года министром транспорта Алтайского края Антоном Воро-
новым. Дорожный обход планировалось построить к 2026 году.

Подвиг бессмертен
В Белокурихе установлен стенд памяти бойцов СВО.
Стенд с портретами и краткими биографическими данны-

ми погибших установлен у мемориала участникам локальных 
войн и конфликтов.

О бойцах, которые принимают участие в СВО, рассказывает 
экспозиция в Белокурихинском городском музее им. С.И. Гу-
ляева. Она размещена рядом со стендом, который посвящен 
Великой Отечественной войне.

К штыку приравняли перо
До 30 августа в 35-й ракетной дивизии и ЗАТО Сибирский 

по инициативе Министерства обороны России проводится 
акция «Военно-полевая библиотека».

Ее цель – комплектование художественной литературой полевых 
библиотек для военнослужащих, принимающих участие в СВО.

Если у вас есть возможность передать в дар нашим военнос-
лужащим русскую классическую литературу, произведения 
советских авторов военно-патриотической направленности, 
историческую литературу, публицистику и беллетристику, 
вас будут рады видеть в местном Доме культуры «Кристалл».

Он сказал: «Поехали!»
В текущем году под капитальный ремонт попал участок 

улицы Гагарина протяженностью 465 метров в Камне-на-Оби. 
Стоимость ремонта на данном участке обошлась краевому и 
местному бюджетам в 9 млн рублей.

К середине августа подрядчик – местный филиал Центрального 
ДСУ уже выполнил работы по устройству нового асфальтобе-
тонного покрытия. Теперь краевая служба контроля качества 
«Алтайавтодора» изучает «вырубки» асфальтобетонной смеси, 
инертных материалов на качество.

Дорожникам осталось укрепить обочины щебенкой.

Мечтали попасть на БАМ
Торжественная церемония награждения и праздничный 

концерт для строителей Байкало-Амурской магистрали 
прошли в ДК железнодорожников в Новоалтайске.

Юбилейные медали вручили ветеранам 1-й отдельной Кё-
нигсбергской ордена Александра Невского железнодорожной 
бригады. Они стояли у истоков этой знаменитой стройки. «В числе 
награжденных – Ливи и Галина Абрамовы. С Байкало-Амур-
ской магистралью, с построенной с нуля станцией Алонка в 
Хабаровском крае их судьба связана самыми неразрывными 
узами: именно там они познакомились и создали крепкую 
семью», – рассказывает газета «Наш Новоалтайск».

– В армию меня призвали в 1978-м из Махачкалы, – расска-
зывает глава семьи. – И надо же, как и мечтал, попал на БАМ!

– Зимой мороз -48, летом жара +45, – вступает в разговор 
Галина. – Жили сначала в вагончике, потом дали квартиру в 
щитовом бараке. Света нет, вода – с подвоза, зато есть газ, шапка 
из соболя, в гарнизонном Доме офицеров выступает гремевший 
тогда ансамбль «Жок».

Десять лет провела Галина на БАМе, а ее муж – восемь. Своих 
детей они вырастили настоящими патриотами: все они, а также 
взрослый внук являются или являлись военнослужащими, 
причем большинство пошли по стопам родителей в железно-
дорожные войска.

«Сегодня на сооружении второй очереди Байкало-Амурской 
магистрали и ремонте ее старых участков трудятся наши зем-
ляки – работники ПМС № 177 из Новогорского. Перед глазами у 
них достойный пример ветеранов БАМа», – напоминает газета.

Теперь успеют
В поселке Линёвском появилась пожарная часть.
«В 2022 году в Смоленском районе «прославилось» с. Песча-

ное, в котором случился крупный пожар. Сгорели дома, огонь 
охватил большую территорию. Тушили пожар семь единиц 
техники и 22 человека личного состава. Службы МЧС у нас 
работают очень оперативно, но все равно теряется время на 
прибытие», – пишет газета «Заря».

Вот именно тогда у главы Линёвского сельсовета Натальи 
Болотиной появилась мечта – открыть свою пожарную часть 
со специально оборудованным автомобилем.

Немало сил душевных и физических потратила она, чтобы 
воплотить свою мечту в жизнь. И вот этим летом в Линёвском 
появилась 171-я краевая пожарная часть, в арсенале которой 
новый автомобиль «Урал». Это стало значимым событием для 
всех жителей. Конечно, больше всех радовалась Наталья Бо-
лотина. Она даже посидела в кабине новой машины. Теперь, 
будьте уверены, территория сельсовета находится под надежной 
защитой огнеборцев.

Пешком не обойдёшь
В эти выходные Славгород, основанный переселенцами со 

всех губерний Российской империи, громко и впечатляюще 
отметит 114-летие.

Освящение часовни и награждение победителей творческого 
конкурса «История моей семьи», открытие выставки художни-
ков нескольких поколений «На просторах Алтая» и праздник 
голубеводов, соревнования спортсменов и любителей цветов, 
концерты местных и приехавших из Барнаула артистов, джа-
зовых и духовых музыкантов, встречи с писателями – это толь-
ко краткое изложение программы. Все пешком и за два дня не 
обойти, поэтому желающих приглашают на велопробег – ему 
дадут старт с центральной площади города.

Подготовил Олег АНТОНОВ

Проверят на прочность
В Барнауле ищут подрядчика для обследования конструк-

ции Нового моста через Обь.
Исполнителю предстоит провести обследование асфальто-

бетонного покрытия, конструкций и мостовых опор под водой.
Начальная стоимость работ по проверке объекта 1997 года 

постройки составляет 7,9 млн рублей. На выполнение работ 
отводится 90 дней.

Татьяна ПЕРВОВА

Компенсационные выплаты
«Как оформить выплату по уходу за нетрудоспо-

собными и гражданами с инвалидностью?
Ольга Фёдорова, г. Рубцовск».

Отвечает управляющий Отделением Социального фонда 
России по Алтайскому краю Ольга Клиндухова:

– Выплата положена неработающему трудоспособному граж-
данину, который ухаживает за нетрудоспособным гражданином 
(пожилым человеком, нуждающимся в постоянном посторон-
нем уходе; либо достигшим возраста 80 лет; либо имеющим 
инвалидность I группы). При этом неважно, кем он является 
для ухаживающего, проживают ли они совместно.

Размер ежемесячной компенсационной выплаты лицу, осу-
ществляющему уход, – 1200 рублей, с районным коэффициен-
том – 1380 (при р/к 15%) или 1440 рублей (при р/к 20%).

Оформить выплату можно онлайн на портале госуслуг либо 
при личном визите в клиентскую службу Отделения СФР по 
Алтайскому краю.

В электронном виде необходимо подать два заявления: от 
того, кто будет ухаживать, – о назначении выплаты; от того, за 
кем будут ухаживать, – о согласии на уход. При личной подаче 
заявлений в клиентскую службу ОСФР по Алтайскому краю 
должны прийти и ухаживающий, и тот, за кем будет осущест-
вляться уход.

Решение о назначении выплаты принимается в течение 
10 рабочих дней со дня приема заявлений. Выплата назнача-
ется с месяца, в котором ухаживающий заявитель обратился 
за ее назначением.

Важно знать, что с 2025 года Отделение СФР по Алтайско-
му краю автоматически будет назначать надбавки в размере 
1200 руб. к пенсиям всех граждан – инвалидов I группы или 
достигших возраста 80 лет. Пенсионеру никуда обращаться для 
этого не потребуется, как и человеку, ухаживающему за ним.

Подготовила Тамара ПОПОВА 
 при содействии Отделения СФР по Алтайскому краю

Когда учатся двое
«Можно ли оплатить учебу материнским капита-

лом сразу двоим детям? Как оплатить учебу первого 
ребенка в университете только за один год при помощи 
маткапитала, а второму ребенку обучение в коллед-

же полностью за четыре года? Легко ли составить договоры?
Анна Чернова, г. Бийск».

Отвечает управляющий Отделением Социального фонда 
России по Алтайскому краю Ольга Клиндухова:

– Оплатить обучение материнским капиталом сразу двоим 
детям допустимо. Средства перечислят в соответствии с суммами 
и периодами, которые указаны в договорах. Нужно консуль-
тироваться с представителями конкретной образовательной 
организации. Договор должен быть заключен с владельцем 
сертификата.

Константин ГРИШИН

Виктор Томенко поздравил логов-
чан с Днём Государственного флага.

– Строительство этого нового уни-
кального вокзала – один из результатов 
той большой работы, которую сегодня 
проводит Западно-Сибирская желез-
ная дорога по развитию транспортной 
инфраструктуры, – считает губерна-
тор. – У нас сложилась хорошая тра-
диция вместе с руководством дороги 
ежегодно открывать новые объекты, 
вводить новые элементы транспорт-
ной системы. Это все способствует и 
социально-экономическому развитию 
Алтайского края, его районов. Выра-
жаю искреннюю признательность за 
дух взаимопонимания и общность 
наших целей. Наши железнодорожни-
ки – это один из мощных элементов 
нашего станового хребта, на котором 
держится вся экономика и социаль-
ная жизнь.

Завершая митинг, Виктор Томенко 
и Александр Грицай вручили крае-
вые награды, грамоты и благодар-
ственные письма большой группе 
работников железной дороги. Осо-
бенно бурными аплодисментами 
логовчане приветствовали награж-
дение билетных кассиров Светланы 
Дворниковой и Ирины Фроловой.

По системе «умныи�  дом»
Николай Понуров, начальник 

Западно-Сибирской дирекции пас-
сажирских обустройств, подробно 
рассказал обо всех новых техноло-
гиях и электронной начинке нового 
вокзала на станции Бешенцево.

– Этот объект на сегодняшний 
день является пилотным. Он первый 
и единственный, который внесен в 
реестр типового проектирования 
Министерства строительства Рос-
сийской Федерации, – заверил Пону-
ров. – Поэтому такой проект можно 
будет сегодня применить на любом 
объекте в стране. Дополнительного 
проектирования не понадобится. 
Мы привыкли, что создаем такие 
объекты в городах-агломерациях. Но 
теперь было выбрано специальное 
направление, поставлена главная 
цель – сделать современный техно-
логичный вокзал для сельчан. Они 
такие же пассажиры и так же пла-
тят деньги за проезд. Нам стоимость 
строительства объекта обошлась в 
227 млн рублей.

Критерием для инициаторов 
проекта стало обслуживание пас-
сажиропотока от 500 до 700 человек 

в определенный отрезок времени. 
И такой вокзал для них подходит с 
позиций размещения в зале ожи-
дания площадью 66 квадратных 
метров. Единовременно здесь мо-
жет находиться до 50 человек. По 
оценкам, среднесуточное количество 
пассажиров в Логовском сейчас око-
ло 200 отправленных пассажиров и 
еще столько же – прибывающих в 
Логовское и Бешенцево.

– Мы подготовили на специальном 
стенде историческую справку, из ко-
торой следует, что Логовское возник-
ло еще в 1725 году. Многие местные 

жители про это, к сожалению, не 
знают. В составлении справки нам 
помогала жительница Логовского 
Елизавета Лукьянова. Она ученица 
11-го класса, – продолжает рассказ 
начальник дирекции пассажирских 
обустройств. – Причем станция Бе-
шенцево во всех справочных изда-
ниях железной дороги долгое время 
называлась иначе – Беженцево.

Зал ожидания нового вокзала снаб-
жен многочисленными датчиками, 
чтобы менять температурный режим 
по принципу климат-контроля. За 
счет приточной вентиляции поддер-

живается определенная температура 
в летний период. Другие датчики кон-
тролируют освещение. Есть встро-
енная система кондиционирования 
воздуха. В осеннее время, когда еще 
не нужно отопление, можно будет 
пользоваться двумя сплит-системами.

– Кассиры в старом вокзале по-
стройки 1952 года намерзлись, навер-
ное, больше всех, – сетует Николай 
Понуров. – А теперь в помещении кас-
сы сделаны теплые полы, а в окош-
ке можно быстро включить режим 
изоляции, чтобы не увидели извне, 
например, подсчет денег.

Есть в новом зале также специаль-
ное устройство усиления звука для 
тех, у кого ухудшен слух. Специаль-
ный тактильный стенд со шрифтом 
Брайля информирует слабовидящих 
пассажиров. И конечно, в наличии 
все пандусы для малоподвижных 
клиентов.

«Было холодно»
Татьяна Юферова работает в Ло-

говском библиотекарем. Раз в неделю 
регулярно выезжает с родными в вы-
ходные дни в Новоалтайск и Барнаул. 
Поэтому для нее, как и для других 
ее односельчан, открытие нового 
вокзала – большая радость.

– Я тоже пассажир, которому 
нужно ждать отправки в лучших 
условиях! – улыбается Татьяна Ми-
хайловна. – В старом вокзале было 
холодно и не было теплого туалета. 
Мы не ожидали, что такое может 
случиться в нашем селе. В соцсетях 
сейчас рекламируем наш удивитель-
ный вокзал.

Юлия Фролова, глава Первомай-
ского района, особо подчеркнула, как 
подошли комплексно к появлению 
долгожданной новостройки.

– Мы благодарны, что в пра-
вительстве края были выделены 
15 млн рублей для реконструкции 
дороги на улице Привокзальной и 
другой трассы через центр села, – 
отметила глава района. – Теперь 
здесь есть новая зона притяжения 
и отдыха логовчан, которую нужно 
сохранять.

Евгений ПЛАТУНОВ, 
Антон ФЕДОТОВ (фото)

  ИНФРАСТРУКТУРА .

  «АП»–ИНФО .

Двойной праздник логовчан

Особая культура

СПРАВКА
Пассажиропоток на трассах 
железной дороги в регионе 
по итогам 2023 года достиг 
8,4 миллиона человек. За 
последние три года отремон-
тированы фасады вокзалов 
на станциях Алтайская и 
Новоблаговещенка, а также 
12 пассажирских платформ. 
Обновления произошли на 
станциях Панкрушиха, Ла-
ричиха, Корчино, Калманка, 
Аламбай, Хабары, Световская, 
Арбузовка.

Виктор Томенко и Николай Понуров.

Новое поколение пассажиров.

Участники встречи обсудили итоги экспедиции.

Перед открытием вокзала.

(Начало на 1 стр.)
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Президиум Алтайской краевой общественной организации 
Всероссийской общественной организации ветеранов (пенсионе-
ров) войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных ор-
ганов выражает искренние соболезнования члену краевого Сове-
та ветеранов, председателю Совета ветеранов Ленинского района 
г. Барнаула Тамаре Алексеевне Зяминой, ее родным и близким по 
поводу безвременной смерти сына

Вадима Петровича.
Скорбим вместе с Вами.

 Утерянный диплом УТ № 193840 рег. № 6509 от 30.06.1997, выдан-
ный БТЭК на имя Анчуговой Светланы Юрьевны, считать недействи-
тельным.

  АКТУАЛЬНО .

  ПРИЗНАНИЕ .

«Важно для всех нас»
(Начало на 1 стр.)

«Большое внимание уделяем рабо-
чим местам. Стараемся максимально 
оборудовать помещения для удобства 
сотрудников. Есть зоны отдыха с на-
стольным теннисом и футболом,
с игровыми приставками. Поддержи-
ваем нашу волейбольную команду. Че-
ловек, когда устраивается на работу, не 
только сравнивает уровень зарплаты. 
Людям важен коллектив, обстановка, 
поддержка. Это все и называется соци-
ально ответственный работодатель», 
– улыбается Владимир Графеев.

В компании постоянно проводят ме-
роприятия для сплочения коллектива, 
следят за лояльностью сотрудников. 
Так, по последним опросам, 92% ра-
ботников «Галэкса» сказали, что любят 
свою работу, с удовольствием на нее 
приходят и готовы рекомендовать ее 
друзьям и близким, рассказала Ека-
терина Уварова, начальник отдела по 
управлению персоналом.  Специали-
сты компании зачастую становятся экс-
пертами в своем направлении. Поэтому 
со временем перебираются в Москву, 
где работают в крупных компаниях и 
государственных корпорациях.

���������������
���������������

Третье место в номинации «За 
лучшие условия труда работникам с 
семейными обязанностями в организа-
циях производственной сферы» заняло 
сельхозпредприятие «Колыванское» 
(Павловский район). Генеральный ди-
ректор хозяйства Николай Сидякин 
рассказал, что молодых родителей 
всячески поддерживают, в том числе 
обеспечивают жильем. В организации 
есть даже небольшой жилищный фонд 
– квартиры получают в первую очередь 
семьи, где оба взрослых работают на 
местном сельхозпредприятии.

«Человек платит только за комму-
нальные услуги. Никакой аренды 
или платы мы не берем. Если жилья 
не хватает, стараемся купить новое 
и поставить к нам на баланс, чтобы 
в дальнейшем также предоставлять 
квартиры молодым людям. Как пра-
вило, постепенно решаем проблемы 
каждого», – пояснил гендиректор.

Предприятие занимается расте-
ниеводством и животноводством.
В «Колыванском» трудится 280 человек, 
не считая тех, кто занят на сезонных 
работах. Хозяйство является градообра-
зующим для трех населенных пунктов: 
села Колыванского, станции Арбузовка 
и поселка Молодёжного. 

«Естественно, такое положение дел 
накладывает на нас определенную от-
ветственность, – продолжает Николай 
Сидякин. – Если государство сейчас 
активно поддерживает многодетные 
семьи, то и мы не можем иначе. Стара-
емся оказывать спонсорскую помощь 
детскому саду, а при выпуске детей 
дарим всем школьные принадлежно-
сти. В этом году у нас начали ремонт 
школы по федеральной программе, но 
детей надо продолжать где-то учить. 
Поэтому мы помогли оперативно от-
ремонтировать помещения, где детям 
предстоит заниматься еще до следу-
ющей осени».

Руководство всячески поддержи-
вает, если дети вслед за родителями 
приходят работать в хозяйство. Так, 
молодым людям помогают приобрести 
рабочую профессию, например меха-
низатора-водителя. По окончании они 
должны отработать на предприятии 

три года, но зачастую потом остаются 
насовсем. В хозяйстве молодежь часто 
проходит практику, берут на подра-
ботку и школьников.

«Стараемся детям подбирать нена-
пряженные работы. Но при этом пла-
тим наравне со взрослыми. Важно, что-
бы ребята почувствовали вкус копейки, 
заработанной лично. Они что-то себе 
покупают, глаза начинают гореть», – де-
лится гендиректор хозяйства.

Николай Сидякин отмечает, что 
хоть зарплата в хозяйстве и не усту-
пает городской, молодежь все равно 

продолжает переезжать в город. Все 
же инфраструктура в деревне уступа-
ет, хотя там и построили новый ФАП, 
ремонтируют школу и вскоре начнут 
реставрацию ДК. Молодежь смотрит на 
перспективу – в городе больше секций 
и досуга для будущих детей. В сельской 
местности не хватает таких крупных 
социальных предприятий – одному 
хозяйству такие территории не по-
тянуть, подчеркивает руководитель 
«Колыванского».

Губернатор Алтайского края Виктор 
Томенко при вручении наград побла-

годарил работодателей за активную 
гражданскую позицию и политику: 
«Нельзя переоценить важность до-
бропорядочного отношения к работ-
никам, их семьям, к своим коллегам 
по отрасли, к местному сообществу. 
С этого и начинается формирование 
муниципалитетов, региона и всей 
страны. Нас – как общего и единого, 
целого российского народа. Прошу вас 
продолжать в том же ключе. Это важно 
не только для успеха вашего коллекти-
ва, это важно для всех нас».

Никита ИВАНОВ

Машина нужнее?
За последний месяц россияне оформили в банках 5,91 млн 

кредитов на общую сумму 1,42 трлн рублей. Чаще займы брали 
москвичи. А вот жители Алтайского края, напротив, находятся 
внизу таблицы по объему кредитования, заняв 25-е место из 30.

Как рассказали «Алтайской правде» в Объединённом Кредит-
ном Бюро, в первую очередь реже стали брать ипотеку. Если в 
июле прошлого года ее оформили 2464 человека, то в этом году 
лишь 1089. За полгода июль стал наиболее провальным месяцем.

Зато заметно растут автокредиты. Так, в июле 2023 года кре-
диты на авто взяли 713 человек, а в этом году – 1159.

Практически на том же уровне остался кредит наличными. 
52 944 счета за июль прошлого года и 51 892 год спустя.

Не особо потеряли популярность и кредитные карты. В про-
шлом июле их оформили 36 970 человек, в этом году – 32 971.

Несколько упал спрос на так называемые POS-кредиты. По 
сравнению с июлем 2023 года их взяли на 3 тысячи меньше. Ста-
тистика показывает 8711 и 5501 соответственно.

Таким образом, в Алтайском крае общий объем кредитования 
во всех сегментах в июле составил 92,61 тыс. кредитов на 16,73 млрд 
рублей. Эксперты отмечают, что в целом по стране происходят схо-
жие изменения. К примеру, спрос на ипотеку упал с 36 до 31%, а на 
автокредиты вырос с 6 до 11%. Россияне расставляют приоритеты 
исходя из экономической ситуации. Пожалуй, одним из ключевых 
изменений стала отмена программы с господдержкой. Ранее по 
ней любой человек, независимо от возраста, семейного положе-
ния и профессии, мог оформить ипотеку на квартиру или дом от 
застройщика под 8% годовых. Но 1 июля программа закрылась. 
Теперь, если заемщик не подходит под условия одной из оставшихся 
льготных программ, то ипотеку придется оформлять по рыночной 
ставке, такой же, как для вторичного жилья. В настоящий момент 
ее среднее значение составляет 20,8% годовых.

Дмитрий СЕРДОВ

 Два раза по пять
19 августа вновь выросла цена на проезд из Новоалтайска 

в Барнаул. О повышении стоимости сообщили на одном из 
междугородних маршрутов.

Так, теперь, чтобы проехать на автобусе № 205 по маршру-
ту Барнаул – Новоалтайск, надо будет заплатить уже 65 рублей. 
Кстати, это уже второе повышение в 2024 году. Еще в начале года 
проехать из Новоалтайска в краевой центр можно было за 55 ру-
блей, в апреле стоимость подскочила сразу на 5 рублей, а сейчас 
цена сделала еще один взлет – уже до 65. То есть практически за 
полгода проезд подорожал на 10 рублей.

Также на этом маршруте с 19 августа выросла стоимость про-
езда по Барнаулу с 35 до 40 рублей.

№ 205 – наиболее востребованный междугородний маршрут. 
На нем задействовано самое большое количество автобусов – они 
буквально следуют один за одним. Однако вечером и утром, когда 
наибольший пассажиропоток, сесть в них проблематично – они 
все переполненные.

Пока молчат и не афишируют повышение цен перевозчики 
других новоалтайских маршрутов, но, скорее всего, стоимость про-
езда повысят и они. Проезд по Новоалтайску сегодня дешевле, чем 
в краевой столице, и составляет 30 рублей. Но жители опасаются, 
что эта цена может взлететь вслед за междугородней.

Татьяна ПЕРВОВА

52 работодателя стали победителями и призерами конкурса.Артём Шамков, гендиректор завода АТИ.

Дипломы вручал зампред правительства края,
министр экономического развития Евгений Дешевых (слева).

СВЕДЕНИЯ
о поступлении средств в избирательные фонды кандидатов и расходовании этих средств (на основании данных, представленных ПАО Сбербанк)

Дополнительные выборы депутата Алтайского краевого Законодательного Собрания  по одномандатному избирательному округу № 21
По состоянию на 21.08.2024

В тыс. руб.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество 
кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств

всего

из них

всего

из них финансовые операции по расходованию 
средств на сумму, превышающую 50 тыс. рублей сумма, 

тыс. руб.
основание 
возврата

пожертвования от юридических лиц на 
сумму, превышающую

25 тыс. рублей

пожертвования 
от граждан на сумму, 

превышающую
20 тыс. рублей

сумма, 
тыс. руб.

наименование юридического 
лица

сумма, 
тыс. руб.

кол-во 
граждан

дата 
операции

сумма, 
тыс. руб. назначение платежа

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1. Григоренко Евгений 
Владимирович 2150,00 0,00 0,00 2108,28

26.07.2024 300,00

Оказание услуг по 
организационному, 

агитационному и 
технологическому 
сопровождению

0,00

26.07.2024 150,00 Оказание юридических 
услуг

26.07.2024 52,00
Изготовление 

агитационного материала
(плакат)

26.07.2024 150,00
Оказание услуг 

по агитационной 
деятельности

26.07.2024 96,00
Изготовление 

агитационного материала
(газета)

30.07.2024 68,40 Размещение 
агитационного материала

30.07.2024 61,57

Монтаж, демонтаж, 
утилизация, 

демонстрация 
агитационных 

материалов

31.07.2024 55,18

Монтаж, демонтаж, 
утилизация, 

демонстрация 
агитационных 

материалов

02.08.2024 100,00 Оказание 
информационных услуг

02.08.2024 200,00

Оказание услуг по 
подготовке макетов 
для использования в 

печатных агитационных 
материалах

05.08.2024 100,00 Оказание 
организационных услуг

05.08.2024 150,00 Оказание 
консультационных услуг

05.08.2024 150,00
Оказание услуг 

по агитационной 
деятельности

05.08.2024 175,00 Оказание 
информационных услуг

2. Гуляев Владимир 
Георгиевич 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

3. Дениц Матиас 
Владимирович 129,98 0,00 0,00 129,98

05.07.2024 74,88
Изготовление 
агитационных 

материалов
0,00

22.07.2024 50,10
Изготовление 
агитационных 

материалов

4. Молодых Оксана 
Евгеньевна 185,45 0,00 0,00 185,45 08.8.2024 152,00

Изготовление 
информационного 
бюллетеня «Оксана 

Молодых»

0,00

5. Странцов Игорь 
Алексеевич 200,00 0,00 0,00 175,37 0,00 0,00

6. Юферева Анна 
Сергеевна 350,00 0,00 0,00 127,84 08.08.2024 62,00

Изготовление печатных 
агитационных 

материалов
0,00

Председатель Железнодорожной районной 
территориальной избирательной комиссии г. Барнаула                                                                                                                                                                                                                22.08.2024 Т.А.Ломаковская

21 августа после тяжелой болезни на 
87-м году ушел из жизни известный про-
фсоюзный лидер Аргучинский Влади-
мир Дмитриевич, возглавлявший Ал-
тайский краевой совет профсоюзов с 
2001 по 2009 год.

Владимир Дмитриевич начал свою 
трудовую деятельность в 1960 году, по-
сле окончания Алтайского сельскохо-
зяйственного института, заведующим 
ремонтной мастерской совхоза «Коксин-
ский» Усть -Коксинского района Горно-
Алтайской автономной области.

С 1983 по 1996 год Владимир Дми-
триевич возглавлял Алтайскую краевую организацию проф-
союза работников агропромышленного комплекса, а с 1996 
по 1998 год руководил Главным управлением сельского хо-
зяйства и продовольствия администрации края.

В марте 2001 года на XIX межсоюзной конференции про-
фсоюзов, а также в 2006 году на XX отчетно -выборной меж-
союзной конференции его избирают председателем Алтай-
ского краевого совета профсоюзов.

За эти годы Владимир Дмитриевич зарекомендовал себя 
грамотным профсоюзным лидером, внес большой вклад в со-
вершенствование форм и методов работы профсоюзных ор-
ганизаций, способствовал повышению их роли в социально-
экономической жизни края.

По его инициативе дальнейший импульс получило раз-
витие системы социального партнерства.

Владимир Дмитриевич награжден орденом «Знак Почё-
та», медалями «За освоение целинных земель», «За доблест-
ный труд», «В ознаменование 100 -летия со дня рождения
В.И. Ленина», «Ветеран труда», Почетной грамотой админи-
страции Алтайского края, медалью Алтайского края «За за-
слуги перед обществом», а также многочисленными профсо-
юзными наградами.

В коллективе его уважали и любили. Он был строгим руко-
водителем, но в то же время понимающим и справедливым.

Владимир Дмитриевич ушел из жизни в кругу своих близ-
ких, оставив после себя двоих детей, троих внуков, шестерых 
правнуков и вдову Валентину Фёдоровну, с которой прожил 
в браке 65 лет. В последние годы своей жизни занимался са-
доводством, плотницким делом и рисованием пейзажей его 
любимого Горного Алтая, часто интересовался делами алтай-
ских профсоюзов.

Светлая память навсегда сохранится в наших сердцах.
Алтайский краевой союз организаций профсоюзов при-

носит глубокие соболезнования родным и близким.

АРГУЧИНСКИЙ
Владимир 

Дмитриевич

Уведомление
об обработке полей средствами защиты растений

Глава КФХ Новицкая Е.В., ИНН 420101170852, сообщает, что в пе-
риод с 27 августа 2024 г. по 9 сентября 2024 г. планируется обработ-
ка полей препаратами:

Граунд, ВР – 3-й класс опасности для человека и пчел, на полях 
22:54:040101:1187, 22:54:040101:1186, 22:54:040101:1166, 22:54:040101:1116, 
22:54:040101:1143, 22:54:040101:1122, 22:54:040101:1413.

Препарат включен в перечень разрешенных в 2024 году к при-
менению на территории РФ.

Обработки будут проводиться в соответствии с СанПиН 1.2.2584-
10 и Инструкцией о мероприятиях по предупреждению и ликви-
дации болезней, отравлений и основных вредителей пчел (Мин-
сельхозпрод РФ 17.08.1998 № 13-4-41362) с 22.00 до 06.00 наземным 
способом вблизи с. Огни, с. Новокалманка, п. Приозёрный. Погра-
нично-защитная зона для пчел 2–3 км, ограничение лета пчел
20 час. Дополнительную информацию о датах обработок можно 
получить, направив запрос на gkfkhnovitskaya@mail.ru или по
тел. 8-913-249-1296.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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В огромный хоровод встали больше 
сотни жителей села Новоярки и 
гостей II фестиваля народного 
творчества «Многоцветье Рос-
сии», который в Каменском районе 
становится традицией.

В����� �����
Участники фестиваля, приуроченно-

го к Международному дню хоровода, в 
костюмах разных народов нашей много-
национальной страны взялись за руки, 
символизируя большим кругом единство 
и взаимное уважение. Яркой пестрой лен-
той тек разноцветный людской ручеек по 
площади у Новоярковского Дома культуры 
под песню «Кто вырос в России» в испол-
нении Маргариты Мацюк.

А на уличных площадках фестиваля в 
это время уже вовсю развернулись выставка 
ремесел и дегустация блюд национальных 
кухонь большого села.

– Новоярки – многонациональная тер-
ритория. Среди девяти сотен жителей, 
помимо коренного русского населения, 
есть немцы, киргизы, узбеки, чуваши, 
белорусы, казахи, цыгане, – рассказывает 
глава Новоярковского сельского сове-
та Анжела Терешина. – Они общаются, 
дружат. Диаспоры сплоченные, креп-
кие, всегда готовы прийти на помощь в 
общих сельских делах. Понимают, что 
они – граждане Российской Федерации, 
независимо от национальности. Россия 
всегда была сильна дружбой народов, 
взаимным уважением к традициям, вере 
и культуре друг друга. Мы стараемся жить 
так же, поддерживая у себя в селе меж-
национальную общность.

К организации ярмарки народных ре-
месел, мастер-классов по изготовлению 
русских народных игрушек, поделок, 
нанесению аквагрима с символикой 
фестиваля были привлечены педагоги 
и ученики местной школы, сельские масте-
рицы. Матрешки, чебурашки, сказочные 
зверюшки и персонажи – все это рисовалось 
на деревянных заготовках, магнитах и 
счастливых детских мордашках. Ребятня 
облепила яркую детскую площадку на по-
ляне у ДК. Ее в прошлом году построили по 
краевой программе поддержки местных 
инициатив.

Сотрудники Новоярковского Дома 
культуры оформили при поддержке селян 
несколько колоритных фотозон. К ним 
выстраивались очереди – гостям очень 
хотелось погладить вышитые рушники 
утюгом, нагревавшимся горячими углями, 
постирать белье с помощью старинных 
рубелей и досок. У инсталляции русского 
подворья с валком свежего душистого 
сена, плетнем с подсолнухами, притулив-
шимися к заплоту «хозяевами» – ростовы-
ми русскими народными куклами-чуче-
лами – люди фотографировались целыми 
компаниями.

За подготовку выставки-дегустации 
национальных блюд (кстати, абсолютно 
бесплатной) отвечали активистки новояр-
ковского Совета ветеранов во главе с Еленой 
Петровой. Вот где во всей красе и вкусе 
проявилась межнациональная дружба. За 
общим столом расположились хозяюшки 
всех народностей села. Самой обильной 
была русская цветастая скатерть-самобран-
ка с диковинными овощными блюдами, 
выпечкой и компотами. К ней присоедини-

лись немецкие и белорусские мастерицы-
хлопотуньи.

Огромным интересом пользовался 
стол восточной кухни. Узбекские семьи, 
коих в Новоярках проживает около двух 
десятков, вкупе с киргизскими друзьями 
радушно потчевали гостей пловом, сам-
сой, лепешками из тандыра, восточными 
сладостями, ароматным чаем в пиалах и 
спелыми сочными дынями и арбузами, 
которые они вырастили на своих бахчах.

– Мы в первый раз участвуем в такой 
ярмарке, очень рады, что людям нравится 
то, что мы приготовили, – с восторгом де-
лятся впечатлениями Гуля Ханкелдиева, 
Зульфия Сатыбалдиева, Дано Абдукаюмова 
и Шаира Абдумажитова. – В следующем 
году поставим здесь казан и будем готовить 
еду прямо у столов, подавать все горячим. 
У нас большие семьи, по пять-шесть человек. 
Мужчины тоже участвовали в подготовке.

Кавказская кухня была представлена 
шашлыком, чахохбили и другими мяс-
ными деликатесами, приготовленными 
джигитами по собственным рецептам.

П�� ����, Р�����

Не менее яркой и колоритной была и 
концертная программа фестиваля. Мно-
гоцветье национальных культур России 
вылилось в народные переплясы, песни, 
игру на гармошках. Свое творчество на сце-
не Новоярковского ДК представили более 
десятка коллективов художественной само-
деятельности Каменского, Завьяловского, 
Романовского районов и Камня-на-Оби, 
воспитанники детских школ искусств Ка-
менского и Завьяловского районов. Двух-
часовой музыкальный марафон проле-
тел на одном дыхании. Зрители дружно, 
азартно и весело поддерживали каждого 
выступающего, пританцовывали и подпе-
вали. А в конце программы под попурри 
из известных мелодий в исполнении дуэта 
новоярковских баянистов «Гармонь +» и 
вовсе пустились в пляс.

– Фестиваль «Многоцветье России» мы 
вынашивали давно, обдумывали, пред-
ставляли, каким он должен быть, чтобы 
привлек внимание людей, пробудил же-

лание поучаствовать в нем представите-
лей всех народностей, проживающих в 
нашем селе, – рассказывает заведующая 
Новоярковским сельским Домом культуры 
Лариса Анциферова. – В прошлом году про-
вели его первый раз. Людям понравилось.
А мы увидели, что надо доработать, чем его
обогатить. В этом году активно подклю-
чились ветераны села, жители, предпри-
ниматели, школа, многие учреждения. 
Есть прогресс, растет представительство 
участников, расширяется география. Наша 
мечта – вернуть Новояркам былую значи-
мость, статус сельского культурного центра 
Каменского района, коим наше село было 
в советские годы. Хотим поучаствовать в 
конкурсе грантов губернатора Алтайского 
края в сфере культуры, получить поддерж-
ку на приобретение необходимой для про-
ведения таких масштабных мероприятий 
аппаратуры и атрибутики. Тогда можно 
будет подумать и о выходе «Многоцветья 
России» на межрайонный уровень.

Наталья ИСАЕВА
(фото автора)

  КУЛЬТУРА .

Многоцветье России

  КРИМИНАЛ .
Удавка

для таксиста
В Кулундинском районе задержаны 

двое мужчин, покушавшихся на убийство
таксиста.

Днем 17 августа 2024 года в селе Табуны 
водитель такси получил заказ отвезти двух 
клиентов в район сельского кладбища. По 
прибытии в пункт назначения один из пас-
сажиров вдруг накинул на шею водителя 
удавку и начал с силой ее затягивать. Второй 
держал его. Мужчине все-таки удалось вы-
рваться от них и убежать. Те после этого уехали 
на его автомобиле. Благодаря оперативным 
действиям правоохранителей, как сообщила 
«АП» помощник руководителя регионального 
управления Следственного комитета Людмила 
Рязанцева, криминальные пассажиры были 
задержаны. Они взяты под стражу.

Искатели
приключений

Житель Шипуновского района выстре-
лил в ногу односельчанину, причинив ему 
слепое пулевое ранение.

Ночью мужчина шел мимо сауны, увидел 
парней, которые громко ругались. Поинтересо-
вался, почему они конфликтуют. Тогда один из 
молодых людей подошел к прохожему и стал 
настойчиво интересоваться наличием у того 
пистолета. Требовал показать оружие, при 
этом шел за ним по улице вместе со своими 
друзьями. После очередного вопроса мужчина 

достал находящийся при нем травматический 
пистолет и выстрелил в ногу парня. Стал фи-
гурантом уголовного дела.

Как рассказала «АП» Объединённая 
пресс-служба судов, стрелок получил год ли-
шения свободы условно.

Рецидивист
с махровым «букетом»

Житель Зонального района предстанет 
перед судом за преступления сразу по не-
скольким статьям Уголовного кодекса РФ. 
Это угроза убийством, кражи, покушение 
на жизнь сотрудника полиции, растрата, 
уклонение от административного надзора. 
Причем все это он совершил после того, 
как уже отбыл срок в колонии.

Вернувшись из мест лишения свободы в 
родную деревню, мужчина пустился во все 
тяжкие. Дважды обворовал односельчан, про-
дал дорогостоящий телевизор товарища без 
его разрешения, что было квалифицирова-
но как растрата вверенного ему имущества. 
Кроме того, в октябре 2023 года рецидивист 
покушался на жизнь участкового уполномо-
ченного полиции, который приехал к нему 
домой по вызову для разбирательства.

Также была доказана причастность зло-
умышленника к угрозе убийством женщине 
в Бийске в 2021 году. В нетрезвом виде шел 
ночью по городу и встретил незнакомку. Пред-
ложил ей пройти с ним. Когда она отказа-
лась, приставил нож к ее шее и стал угрожать 
убийством, а затем несколько раз ударил по 
лицу. Прекратить противоправные действия 

помогли местные жители, которые проезжали 
мимо на автомобиле.

Теперь, как сообщили «АП» в региональ-
ном управлении Следственного комитета, 
суд оценит все эти «подвиги» в совокупности.

Разорял
садовые домики

Бийскими полицейскими раскрыта серия 
краж из садовых товариществ. В них подозре-
вается 57-летний житель соседнего района.

За лето мужчина успел побывать в трех са-
доводствах Бийска. Как правило, он выставлял 
стекла из оконных рам, проникал внутрь и, 
прихватив с собой ценные вещи, исчезал.
Добычей злоумышленника стали портативные 
колонки, поливочные шланги, шуруповерт, 
пила и спортивный костюм.

По данным фактам возбуждены уголовные 
дела. В отношении дачного вора избрана мера 
пресечения в виде заключения под стражу. 
Сейчас он находится в следственном изоляторе.

Выбраться
не смог

В гибели рубовчанина, тело которого 
обнаружено в реке Алей, может быть ви-
новна его знакомая. Женщина находится 
в статусе подозреваемой по статье УК РФ, 
предусматривающей наказание за убийство.

В отдел полиции в Рубцовске поступило 
заявление от местной жительницы о том, 
что ее 67-летний супруг ушел из дома и не-
сколько дней не возвращается. В разговоре 
с правоохранителями она предположила, 
что мужчина мог находиться в компании 
горожан, распивавших горячительные на-
питки на берегу реки Алей.

15 августа тело разыскиваемого нашли в 
реке с признаками утопления. Как выясни-
лось, 12 августа рубцовчанин и на самом деле 
был в той нетрезвой компании, о которой 
говорила заявительница. Он поссорился с 
42-летней участницей «пикника», которая 
толкнула его, и он упал с трехметрового 
обрыва в реку. Мужчина не смог выбраться 
из воды и утонул. Никто из присутствующих 
на берегу не попытался оказать ему помощь, 
не обратился в спасательную службу, а также 
к правоохранителям.

В связи со случившимся возбуждено уго-
ловное дело по признакам убийства, рас-
сказали «АП» в региональном управлении 
Следственного комитета. Дама, толкнувшая 
пенсионера, допрошена в качестве подозре-
ваемой.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

  КРАТКО .
Зелёный
пропуск

До 30 августа в Барнаульском 
зоопарке разрешат вместо вход-
ного билета предъявлять два 
банных веника.

Букеты просят приносить све-
жие: березовые, тальниковые или 
сделанные из ивовых прутьев. 
Они должны насчитывать не 
менее двадцати веток длиной 
от 70 сантиметров, уточнили в 
пресс-службе «Лесной сказки».

В кругу друзей
24 августа в Барнаульском 

зоопарке «Лесная сказка» про-
ведут вечер бардовской песни.

Вниманию горожан представят 
концертную программу «Под за-
навес лета». Ее подготовят авторы-
исполнители из клуба «Лесо-
вичок». Они обещают угостить 
зрителей травяным чаем из 
огромного самовара. По словам 
организаторов, гости встречи смо-
гут воспользоваться мангалом, 
чтобы пожарить шашлычки из 
зефира или пастилы.

Горожанам советуют брать с 
собой подушки и пледы. Концерт 
начнется в 17.00, рассказали в зоо-
парке «Лесная сказка».

Константин НИКОЛАЕВ

За ондатрой
26 августа в Алтайском крае 

начнут принимать заявления 
на выдачу разрешений на
добычу ондатры.

Добыча ондатры разрешена с
10 сентября по 28 февраля на 
территории общедоступных 
охотничь их угодий в Зональном, 
Каменском, Косихинском, Курьин-
ском, Мамонтовском, Михайлов-
ском, Новичихинском, Ребрихин-
ском, Рубцовском, Тальменском, 
Угловском районах.

Прием заявлений будет про-
изводиться по адресу: Барнаул,
ул. Чкалова, 230, а также специа-
листами министерства в районах 
края. Кроме того, подать заявле-
ние можно в электронном виде 
через портал госуслуг.

Дмитрий СЕРДОВ

Три Великих 
Спаса

В учреждениях культу-
ры Змеиногорского района 
прошли тематические програм-
мы, посвященные празднова-
нию трех Великих Спасов: Ме-
дового, Яблочного, Орехового.

За горячим чаем со вкусным 
медом, яблочками и сладостями 
гости мероприятий познакоми-
лись с истоками и традициями 
празднования трех Спасов на Руси. 
Также ребята отвечали на вопросы 
викторины, разгадывали загадки, 
принимали активное участие в 
играх и конкурсах.

Подготовил Олег АНТОНОВ

Богатый вкус
Российский сервис бронирования жилья для отдыха 

ТВИЛ.ру спросил у россиян, в каком регионе они пробовали 
самый вкусный мед.

На первом месте оказался башкирский, его выбрали 29% 
опрошенных. Здесь медоносы – чистейшие цветущие луга.
А еще в Башкортостане обитает уникальная дикая пчела, ко-
торая живет в дуплах деревьев.

На втором месте Краснодарский край, где можно купить 
черничный, каштановый, эвкалиптовый мед. На третьем – 
Крым, там есть сорта, которых больше нигде не встретишь: 
лавандовый и из шалфея.

За тройкой лидеров идет Алтайский край, за него прого-
лосовали 12% участников. Россияне говорят, что на алтайских 
лугах огромное разнообразие цветущих растений, поэтому у 
меда вкус богатый.

Замыкает топ-5 Тамбовская область. Регион расположен в 
благоприятных климатических условиях, где практически 
одновременно цветет разнотравье и монокультуры.

Татьяна ПЕРВОВА

Помог дрон
В Алтайском биосферном заповеднике прошла летняя 

школа Фонда Владимира Потанина. Со всей России приехали 
ребята, которые помогли очистить берега и дно Телецкого 
озера от мусора.

Помогали волонтерам профессиональные дайверы из команды 
заповедника. Совместными усилиями им удалось убрать большой 
объем мусора. Поскольку допускать к работе под водой ребят 
было нельзя, пришлось обратиться за помощью к специальному 
дрону. Это чудо техники позволяет исследовать глубины озера.

Современные беспилотники оснащены тепловизионно-
оптическими комплексами. Это позволяет проводить научные 
исследования, учеты обитателей прителецкой тайги, патрулиро-
вание акватории Телецкого озера и высокогорных территорий 
заповедника, профилактику природных пожаров.

Все волонтеры быстро освоили управление и смогли участво-
вать в обследовании акватории наравне с дайверами.

Антон ПЕТРОВ

Малыш играет в жизнь
Родители барнаульских школьников рассказали, какими 

играми увлекаются их дети.
У 40% опрошенных мам и пап дети много времени проводят в 

обнимку со смартфоном. 15% респондентов смогли запомнить, 
что чадам нравится компьютерная игра Roblox, 13% уверены: дети 
в восторге от Minecraft. Также популярны симулятор футбола, 
«Танки», Standoff 2, стратегии, отмечают аналитики SuperJob.

У 18% родителей дети увлекаются настольными шахмата-
ми, «Монополией», лото и картами. Каждый шестой родитель 
отпускает ребенка на футбол, волейбол, теннис.

Каждый десятый видел, как его малыши наслаждаются леп-
кой, играми в города, лего и загадки. 4% родителей вспомнили 
про «Дочки-матери», кукол и машинки.

Алексей НИКИФОРОВ

  НОВОСТИ .  ЗАКОНЫ .

Юристы рассказали, за что 
могут оштрафовать дач-
ника.

Когда гражданин покупает уча-
сток, он, как собственник, несет 
ответственность за его содержание 
и надлежащее использование. Зем-
лю у хозяина могут изъять, если суд 
докажет, что владелец пренебрег 
своими обязанностями.

Если в течение 3 лет территория 
участка не используется по назна-
чению, указанному в документах 

на землю, и если постройки на ней 
не зарегистрированы в Едином го-
сударственном реестре недвижи-
мости, то сначала хозяину выносят 
предупреждение. Если владелец 
продолжает нарушать законода-
тельство, то суд может лишить его 
недвижимости.

Выпалывая сорняки, следует 
помнить об ответственности за 
повреждение растений, занесен-
ных в Красную книгу. В октябре 
прошлого года в России вступил 
в силу новый закон, который ввел 

уголовную ответственность за сбор, 
хранение, незаконное приобрете-
ние, продажу, перевозку, уничто-
жение особо ценных растений и 
грибов, которые внесены в Красную 
книгу России или региональные 
издания. Наказание за такой про-
ступок может составить до 5000 руб-
лей для граждан, до 20 000 рублей 
для должностных лиц и до 1 млн 
рублей для компаний, уточняет 
«Парламентская газета».

Константин
ГРИШИН

Участок требует заботы
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Большой хоровод символизировал уникальность, разнообразие традиций и единство народов нашей страны.


